
Protokoll 

der Jahreshauptversammlung vom 

TSV Schönwalde a. B. 

am Freitag, 25.03.2022, 19:00 Uhr, 

in der „Klönstuv“ in Schönwalde a. B. 

für das Jahr 2021 

 

Beginn: 19:03 Uhr 

 

1. 

Begrüßung: 

 

Melanie Lindau begrüßt die Anwesenden und bitte diese, sich in die 

ausliegenden Anwesenheitslisten einzutragen. Eine besondere Begrüßung 

gebührt dem Ehrenmitglied Hans-Alfred Plötner, der Schulverbandsvorsteherin 

Angela Hüttmann, Mark Dobkowitz vom Ostholsteiner Anzeiger und Jürgen 

Fischer vom Kreissportverband Ostholstein. 

 

2.  

Feststellung der stimmberechtigten Vereinsmitglieder 

 

Es wird festgestellt, dass die Einladungen zur Jahreshauptversammlung form- 

und fristgerecht eingegangen sind. 

Laut Anwesenheitslisten sind 42 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Die 

Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

Anträge zur Ergänzung der Tagesordnung sind nicht eingegangen.  

Melanie Lindau beantragt, die Tagesordnung Wahlen um den Punkt 6. j) 

Kassenprüfer zu erweitern. Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 



3.  

Totenehrung: 

 

Es wird den verstorbenen Mitgliedern Barbara Rewitz, Wolf-Ulrich Bökenhauer 

und Thilo Schwarz gedacht. 

 

4. 

a) Bericht der Vorsitzenden 

 

Siehe Berichte im Anhang. 

 

b) Berichte der Spartenleiter 

 

Michael Leng 

Michael Leng bezeichnet sich als Verantwortlicher der Dart-Sparte und erwähnt 

lobend die Mitspieler Max Ruder und Asmus Grimm. Die Sparte besteht zurzeit 

aus 15 Kinder und 27 Erwachsene. Asmus Grimm hat erfolgreich eine 

Trainerlizenz für die Kindergruppe abgeschlossen. 

Vier Personen nahmen an einem Turnier in Steinfort/NRW teil, wobei Lars 

Thimm den 33. Platz errang. 

Michael Leng mahnt an, dass der brachliegende Anbau dringend benötigt wird. 

Es ist so für Turniere zu eng und es fehlen Dartplätze. Die derzeitige Situation, 

dass noch nichts passiert ist in Sachen Anbau, hat eine schlechte 

Außenwirkung. Es wird befürchtet, dass Spieler abwandern könnten, wenn, wie 

geplant, Lensahn und Neustadt Dartsparten eröffnen. Er spricht sein 

Unverständnis darüber aus, dass die Gemeinde eine Skaterbahn für 80.000 € 

und ein Mehrzweckhaus plant und die Arbeiten am Anbau unterbleiben. 

 

 

 



Torsten Appel 

Die Tanzgarden haben im vergangenen Jahr mit dem Üben gestartet und 

Kostüme wurden geändert, wodurch Kosten entstanden sind. Die Coronazahlen 

sind jedoch wieder gestiegen, sodass der Karneval 2022 erneut abgesagt 

werden musste. Es wird nunmehr gehofft, dass der Karneval 2023 wieder in 

Sierhagen stattfinden kann. 

 

Christopher Kordts 

Die 1. Herrenmannschaft steht im Finale vom Kreispokal, das am 28.05.2022 

stattfindet.  

Die 1. Herrenmannschaft liegt zurzeit auf Platz 2. der Kreisliga und muss am 

morgigen Samstag, 26.03.22, gegen Bösdorf spielen. 

Die 2. Herrenmannschaft befand sich in einer Coronapause, Spiele wurden 

verschoben. 

Die Mannschaften müssen Abgänge hinnehmen, die den Teams fehlen. 

Die Rückrunde steht bevor. 

 

Christian Franke 

Es wird vom Jugendfußball berichtet, dass zurzeit 15 Kinder in der D-Jugend, 24 

Kinder in der E-Jugend und über 20 Kinder in der F/G-Jugend spielen. Es ist 

geplant mit den D-Jugend-Spielern eine C-Jugend im Jahr 2023 zu starten. Die 

Trainer werden lobend erwähnt. 

 

Gisela Hamann 

Es wird berichtet, dass sich die Damen-Turngruppe pandemiebedingt nur 

begrenzt getroffen hat. Es wurde gewandert oder sich draußen bewegt. Aktuell 

wird die Halle wieder genutzt. Es nehmen im Durchschnitt 20 Frauen an den 

Übungsabenden teil. 

 

 

 



Petra Appel 

Die Badmintongruppe trifft sich mittwochs von 19.30 Uhr bis 21.00 Uhr. Es 

nehmen zurzeit 4- 8 Personen teil. Die Gruppe hat neues Equipment erhalten in 

Form von Federbällen, Netzen und Anzeigetafeln. Es wird die Einladung 

ausgesprochen, zum Schnuppertraining vorbeizukommen. 

 

Melanie Lindau 

Kinderturnen und Sportabzeichen siehe Anhang. 

 

5. 

Kassenbericht / Entlastung 

 

a ) Bericht des Kassenwartes  

Siehe Bericht im Anhang. 

Horst Frahm stellt die Frage nach dem aktuellen Guthaben. Christian Franke 

teilt mit, dass zurzeit ein Guthaben von 20.300 € besteht. 

b ) Bericht des Kassenprüfers 

Larissa Appel berichtet, dass die Kasse am Dienstag, 22.03.22, von Matthias 

Stoll und ihr im Beisein von Melanie Lindau und Christian Franke geprüft 

wurde. Es wurden keine Beanstandungen festgestellt. 

c ) Entlastung des Vorstandes 

Larissa Appel beantragt, den Vorstand zu entlasten und gibt diesen Antrag an 

die anwesenden Mitglieder weiter. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. Der Vorstand enthält sich. 

 

6.  

Wahlen: 

a ) 1. Vorsitzende Melanie Lindau 

b ) 2. Vorsitzender Torsten Appel – für ein Jahr 



c ) Kassenwart Christian Franke 

d ) Beisitzer Heyko Steffen 

e ) Fußballobmann Christopher Kordts 

f ) Jugendfußballobmann Sebastian Thode 

g ) Turnwartin Sabina Höft 

h ) Öffentlichkeitsbeauftragter Sebastian Hassel  

i ) Festausschuss Melanie Melzer 

j ) Kassenprüfer Claudia Piutti 

 

Alle Wahlen a ) – j ) werden aus der Versammlung heraus, bei eigener 

Enthaltung, einstimmig bestätigt. 

h ) + i ) Sebastian Hassel und Melanie Melzer werden in Abwesenheit 

einstimmig bestätigt. 

 

7. 

Finanzordnung – aktuelle Fassung 

Finanzordnung – aktuelle Fassung – siehe Anhang 

Die Neufassung der Finanzordnung liegt zur Einsichtnahme aus. Christian 

Franke beantragt, diese Neufassung anzunehmen. 

Die Annahme wird einstimmig genehmigt. 

 

8. 

Ehrungen 

a ) Jubilare 

Siehe Listenaufstellung im Anhang 

Die Jubilare erhalten Präsentkörbe, Schokolade, Weinflaschen oder 

Anstecknadeln. 

Anwesende Jubilare: 



Sven Thiel – 10 Jahre 

Sören Becker – 20 Jahre 

Hans-Ulrich Horstmann – 30 Jahre 

Jan-Gebhard Tamm – 30 Jahre 

 

Anke Boller, Thomas Bolowski, Ilse Rehder und Peter Rehder werden für 50 

Jahre Mitgliedschaft geehrt und auf Antrag an die Versammlung einstimmig in 

Abwesenheit zum Ehrenmitglied gewählt. 

Melanie Lindau berichtet über Thilo Schwarz, der am 26.02.22 plötzlich und 

unerwartet verstorben ist. Thilo Schwarz war 50 Jahre im Verein und sollte 

ebenfalls zum Ehrenmitglied ernannt werden. Es wird beantragt, Thilo Schwarz 

als Ehrenmitglied aufzunehmen. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

 

b ) Sportler des Jahres 

Asmus Grimm wird in Abwesenheit zum Sportler des Jahres ernannt. Er hat die 

Jugendsparte in der Dartsparte aufgebaut und sich mit viel Herzblut und 

Engagement in die Jugendarbeit des TSV eingebracht. 

 

9. 

Grußworte 

Jürgen Fischer überbringt die Grüße vom Kreissportverband Ostholstein und 

der 1. Vorsitzenden Birgit Kamrath-Beyer. 

Herr Fischer ehrt im Auftrag des KSV OH den Beisitzer Heyko Steffen zum 

aktiven Ehrenmitglied und er erhält Geschenke, eine Urkunde und eine 

Anstecknadel. 

Jürgen Fischer überbringt weiterhin Grüße vom SV Griebel und hofft, dass die 

Theatersparte wieder in Griebel spielen wird. Er hofft weiterhin auf die 

Fußballspielgemeinschaft mit dem TSV Schönwalde und dem SV Griebel. 

 

Angela Hüttmann überbringt als Schulverbandsvorsteherin die Grüße vom 

Schulverband und lobt die gute Zusammenarbeit mit dem TSV. Es konnte ein 



neuer Hallenboden gekauft und eingebaut werden, der hoffentlich 20 Jahre 

hält. 

 

20:06 Uhr – Der Bürgermeister Herr Saack erscheint mit Ehefrau und Tochter 

Katharina und Sina Saak erhalten für ihre 10-jährige Mitgliedschaft ein 

Geschenk und eine Urkunde. 

Herr Saack entschuldigt sich für das verspätete Erscheinen und begrüßt alle 

Anwesenden. Er beglückwünscht die gewählten Personen. Es wird ein Dank an 

die ehrenamtlich tätigen Vereinsmitglieder ausgesprochen. Der TSV ist der 

größte Gemeindeverein. 

Herr Saack stellt die in Planungen stehenden Projekte, wie Skaterbahn und 

Mehrzweckgebäude, vor. 

Es wird eine glückliche Hand für die Planung des 100-jährigen TSV-Jubiläums 

ausgesprochen. 

 

10. 

Anfragen und Mitteilungen 

Michael Leng spricht den Bürgermeister Herrn Saack an und klagt an, dass man 

über Neubauten – Skaterbahn und Mehrzweckhaus – spricht, wo der dringend 

benötigte Anbau vom Sportlerheim brach liegt. 

Es entsteht eine Diskussion über Sinn und Unsinn der geplanten Neubauten. 

Herr Saack entgegnet, dass der Beschluss gefasst ist, dass der Anbau am 

Sportlerheim abgerissen wird. 

 

Die Jahreshauptversammlung wird um 20:24 Uhr mit dem Dank der Teilnahme 

an die Anwesenden durch Melanie Lindau beendet. 

 

F.d.R.d.P. 

Petra Appel 

 



 

 

 

 

 

 


